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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Trümper, 
 
wie der Volksstimme vom 10. April 2015 zu entnehmen war, kommt es in der Landeshaupt-
stadt Magdeburg zu einem steten Anstieg von Baumfällungen. Die Volksstimme recherchier-
te in Jahresscheiben die bisher höchste Zahl von 2.562 Baumfällungen für das Jahr 2014, 
eine Verdoppelung gegenüber dem Vorjahr, ohne z.B. die katastrophale Situation durch die 
Fällungen für den Asiatischen Laubholzbockkäfer hinzuzuzählen. Als Ersatz wurden nur 
1.054 neue Bäume gepflanzt.  
 
Grundsätzlich ist die Argumentation der Stadtverwaltung in der Volksstimme bedenklich, 
dass nur für gesunde Bäume Ersatzpflanzungen verordnet werden könnten. Ersatz bezieht 
sich im innerstädtischen Grün nicht nur auf die Zahl, sondern auch auf die jeweiligen Funkti-
onen der Bäume, welche in höherem Alter umfänglicher sind als als Jungstamm, was ent-
sprechende Abwägungen nach sich ziehen muss. 
 
Daher stellen wir folgende Fragen:  
 

1. Wie stellt sich die absehbare Entwicklung der Baumfällungen für das Jahr 2015 dar? 
2. Wie nimmt die Stadt die Verantwortung aus der Baumschutzsatzung wahr – und da-

mit den Auftrag des Stadtrates - abzuwägen, um an geeigneter Stelle die jeweilige 
verlorene Funktion als Luftfilter, Lebensraum, Schattenspender, Stadtbildprägung 
durch Ersatz- oder Ausgleichspflanzungen, wiederzugewinnen? 

3. Wie und ggf. wo wirkt die Verwaltung der derzeitigen Entwicklung, die durch den Asi-
atischen Laubholzbockkäfer verschärft wird, entgegen? 

4. Wie steht die Stadtverwaltung zu dem Gedanken, die Baumschutzsatzung der Lan-
deshauptstadt Magdeburg vor dem Hintergrund dieser Entwicklung zu überarbeiten? 

5. Statikrelevante Wurzelschäden entziehen sich dem Einblick des Baumkontrolleurs. 
Wie wurden im Bereich des Eingangs der Sportarena „LIFE“ im Herrenkrug Wurzel-
schäden gefunden? 

6. Welche Gründe führten zur Fällung der Kastanien im Bereich der Haltestelle Herren-
krug? 

7. An welcher Stelle und mit welchen Bäumen werden die Fällungen im Herrenkrug 
ausgeglichen und in welchem Umfang? 
 

Ich bitte um eine ausführliche schriftliche Stellungnahme.  
 
 
Thomas Brestrich     Andreas Schumann 
Stadtrat Fraktion CDU/FDP/BfM   Stadtratsvorsitzender 


